
Эта встреча Президен-
та России Владимира 
Путина с журналистами 
российских и иностран-
ных СМИ стала двенад-
цатой по счёту. К по-
лудню в Центре между-
народной торговли на 
Краснопресненской на-
бережной, пройдя три 
этапа тщательного до-
смотра, собрались без 
малого полторы тысячи 
газетчиков, телевизи-
онщиков, представите-
лей интернет-изданий. 
У каждого был свой 
вопрос Президенту. 
Озвучить их смог каж-
дый тридцатый.

Тамара Гашимова

Москва – Воронеж

Инфляция стала ниже
Поприветствовав всех со-

бравшихся в зале, Владимир 
Путин сразу приступил к 
ответам на вопросы журнали-
стов. Первый касался ситуа-
ции в экономике, складываю-
щейся к концу 2016 года. 

– По основному пока-
зателю – ВВП страны – в 
прошлом году у нас наблю-
дался спад в 3,7 процента. В 
этом будет тоже небольшое 
снижение, при том, что за 
ноябрь мы имеем небольшой 
рост ВВП. И, скорее всего, 
по нынешнему году у нас и 
будет минус 0,5 – 0,6. Рост 
происходит за счёт улучше-
ния ситуации в некоторых 
отраслях реального сектора 
экономики. В машинострое-
нии — по грузовикам, тя-
жёлому машиностроению, 
дорожной технике, транс-
портному машиностроению, 
химии, лёгкой и перерабаты-
вающей промышленности. 
В сельском хозяйстве рост 
серьёзный: в прошлом году 
был 2,6 процента, в этом мы 
планировали 3,2, но уже сей-
час – 4,1, по итогам года будет 
не меньше четырёх. Вот по 
этому показателю я считаю, 
что динамика очень хорошая, 
надо её сохранить.

Говоря об инфляции, Вла-
димир Путин отметил, что 
она для экономики страны 
оказалась достаточно высо-
кой. Связано это с импор-
тозамещением в сельском 
хозяйстве и возникновением 
некоторых диспропорций на 
рынке. Но теперь благодаря 

хорошей динамике в аграр-
ном секторе инфляция будет 
смотреться совершенно ина-
че. Самый лучший показа-
тель, по мнению Президента, 
наблюдался в 2011 году – 6,1. 
По итогам нынешнего план-
ка снизится до «рекордно 
низкого уровня» – пяти с по-
ловиной процентов. А даль-
ше есть возможность выйти 
на четыре процента. 

– Дефицит бюджета у 
нас в прошлом году был, по-
моему, 2,4 процента от ВВП, 
в нынешнем году будет чуть-
чуть повыше – примерно 
3,7, – отметил Владимир 
Путин. – Это абсолютно 
приемлемая величина, по-
тому что у нас сохраняет-
ся положительный баланс 
внешней торговли – более 
70 миллиардов долларов. 
Мы сохранили наши ре-
зервы. Да, Резервный фонд 
Правительства немножко 
сократился, но Фонд нацио-
нального благосостояния 
остался практически неиз-
менным. Резервы Прави-
тельства остаются на уровне 
ста миллиардов долларов, 
а золотовалютные резервы 
Центрального банка даже 
немножко подросли. Радует 
снижение оттока капитала: в 
2014 году – свыше 150 мил-
лиардов долларов, в этом за 
9 – 10 месяцев было всего  
9 миллиардов. К концу года 
с учётом выплаты креди-
тов показатель будет равен 
где-то 16 – 17 миллиардам 

рублей. Нам нужно обеспе-
чить, безусловно, дальней-
ший рост экономики и про-
мышленного производства. 

«Оборонку» –  
в «гражданку»

Затем Президент остано-
вился на поддержке высоко-
технологичных направлений 
экономики. 

– По мнению некоторых 
экспертов, наша экономика 
невосприимчива к достиже-
ниям науки и к современ-
ным высокотехнологичным 
тенденциям в экономике. 
Это не совсем так. Для того 
чтобы изменить структуру 
экономики, настроить её на 
новый лад, Правительство в 
течение многих лет выделяет 
льготы для определённых на-
правлений экономического 
развития, и прежде всего это 
касается, конечно, высоко-
технологичных отраслей. 
Да, мы пока вкладываем 
в такие отрасли в два раза 
меньше, чем страны ОЭСР. У 
нас готовится комплексный 
план развития экономики 
до 2025 года. К маю 2017 
года Правительство должно 
его сверстать и предъявить 
уже обществу. На Дальнем 
Востоке, в Восточной Си-
бири создаются территории 
опережающего развития – 
высокотехнологичные зоны 
с особым льготным режимом. 
А в целом по некоторым 
отраслям, например в IT-

технологиях, уже достаточно 
давно, в течение несколь-
ких лет действует льготный 
режим, и подобное даёт о 
себе знать. Совсем недавно 
экспорт IT-технологий был 
практически нулевой. Сей-
час мы оружия экспортируем 
на сумму в 14,5 миллиарда 
долларов, а продуктов IT-
технологий – на 7 милли-
ардов. 

Далее Президент сообщил 
о том, что поставил задачу 
перед Правительством транс-
формировать положительные 
тенденции в «оборонке» в 
гражданский сектор. Это по-
зволит выйти на лидерские 
позиции по многим ключе-
вым направлениям и сохра-
нить лидерство на многие 
десятилетия. Рассказал он и 
о реакции экономики стра-
ны на сокращение добычи 
нефти:

– Мы пошли на этот шаг 
сознательно, у нас достаточно 
высокая «полка добычи» на 
конец текущего года. Сокра-
щение составляет 300 тысяч 
баррелей в день за период с 
января по июнь. Это будет 
плавное сокращение, кото-
рое на общий объём добычи 
почти не повлияет. Но мы 
рассчитываем на то, что это 
приведёт к повышению цен 
на нефть, и уже произошло. 
Разница в ценах на нефть в 
10 долларов будет означать 
дополнительный доход бюд-
жета в 1 триллион 750 мил-
лиардов рублей, а для неф-

тяных компаний, несмотря на 
снижение добычи, разница в 
цене на нефть в 10 долларов 
даст дополнительный доход 
в размере 750 миллиардов 
рублей. 

Доходы – меньше,  
зарплата – больше

Говоря о проблемах, гла-
ва государства подчеркнул, 
что реальные располагаемые 
доходы населения немного 
сократились:

– Это не хорошо, что ведёт 
к снижению потребитель-
ского спроса, отражается и 
на инвестициях, в конечном 
итоге. При этом за последние 
месяцы мы наблюдаем очень 
скромный, но всё-таки рост 
реальной заработной платы в 
реальном секторе экономики. 
Есть уверенность, что движе-
ние будет положительное и в 
ближайшей перспективе. 

Если говорить о социаль-
ной сфере, у нас сохраняется 
естественный прирост насе-
ления. Чуть-чуть поменьше 
стала рождаемость, но смерт-
ность уменьшилась.

Машины для  
сельского хозяйства

Одна из отраслей, кото-
рая демонстрирует очень 
хорошие темпы роста, это 
сельхозмашиностроение. По 
словам Владимира Путина, 
надо ориентироваться на то, 
что и сельхозмашинострое-
ние, и другие отрасли про-
мышленного производства 
будут жить не на субсидии 
государства, а на естествен-
ном спросе.

– Как можно его обеспе-
чить? Поднимать развитие 
самого сельского хозяйства, – 
уверен Президент. – Больше 
доходов – больше инвестиций 
в закупки новой техники. Но, 
тем не менее, Правительство 
планирует в следующем году 
продолжить субсидирова-
ние отдельных отраслей. В 
целом на промышленность 
предусмотрено 107,5 мил-
лиарда рублей, на сельское 
хозяйство – 216 миллиар-
дов рублей. Мы в последнее 
время радовались за селян, 
радовались результатам сбора 
высокого урожая и говорили, 
что это рекордные за послед-
ние годы 117 миллионов тонн 
зерна. У нас будет свыше 119 
миллионов тонн, это просто 
отличный показатель. 
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ВреМя ноВоСтей

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно, небольшие или 
умеренные осадки в виде снега и мокрого снега; 
местами налипание мокрого снега; на дорогах – го-
лоледица; ветер юго-западный, умеренный, местами 
– порывистый; температура -4…+1.

28 декабря по области – облачно с прояснениями, 
небольшой или умеренный снег; ветер южный, поры-
вистый; температура ночью -1…-6, днём -3…+2.

29 декабря по области – облачно с прояснениями, 
небольшой или умеренный снег; ветер северо-
западный, умеренный; температура ночью -3…-8, при 
прояснениях местами до -14,  днём -1…-6.
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Отмечены ведущие  
и молодые учёные региона

Премии правительства Воронежской области победителям 
областного конкурса работ в сфере науки и образования 
вручил губернатор Алексей Гордеев. 

Всего на конкурс в нынешнем году было подано 87 работ 
ведущими учеными и 28 работ – молодыми учёными из 15 
организаций высшего образования. Победителями конкурса 
стали сорок человек. Победители конкурса среди молодых 
учёных получили двенадцать премий в размере тридцати тысяч 
рублей, им присвоено звание «Лауреат премии правительства 
Воронежской области среди молодых учёных». Ведущим учё-
ным вручены двенадцать премий в размере шестидесяти тысяч 
рублей и присвоено звание «Лауреат премии правительства 
Воронежской области».

Владимир Нетёсов  
переизбран на новый срок

В Воронеже 23 декабря состоялась отчётно-выборная 
конференция регионального отделения партии «Единая 
Россия».

Председатель Воронежской областной думы, секретарь 
регионального отделения партии «Единая Россия» Владимир 
Нетёсов выступил с докладом о работе политсовета за период с 
2012-го по 2016 год. После ряда других докладов делегаты вы-
двинули кандидатуры на должность секретаря регионального 
отделения партии. По ним была проведена процедура тайного 
голосования. За Владимира Нетёсова отдано 172 голоса из 178. 
Таким образом, спикер областной думы переизбран секретарем 
регионального отделения «Единой России» на новый срок. В 
состав нового политсовета избраны 105 человек. На конфе-
ренции также избраны делегаты на съезд «Единой России», 
который пройдет в Москве 21-22 января 2017 года.

анатолий КруГлов

Безопасность эксплуатации 
действующих энергоблоков 
атомной станции проверяли 
более 20 представителей ВАО 
АЭС из десяти стран мира. 
В команде экспертов были 
представители США, Вели-
кобритании, Венгрии, Китая, 
Болгарии и других государств. 
«Проанализировав все обла-
сти, мы не увидели рисков для 
ядерной безопасности – это 
ключевое положение нашего 
заключения», – сообщил пер-
вый заместитель директора 
московской дирекции Всемир-
ной ассоциации операторов 
АЭС Анатолий Кириченко.
Он также добавил, что в ходе 
работы на Нововоронежской 
АЭС эксперты выявили ряд 
улучшений для собственной 
методологии, которые в даль-
нейшем начнут использовать 
в своей деятельности и на 
других станциях.

Руководитель команды 
партнёрских проверок ВАО 
АЭС Иштван Радноти полно-
стью согласился со словами 
Анатолия Кириченко. Дирек-

тор предприятия Владимир 
Поваров поблагодарил экс-
пертов ВАО АЭС за прове-
дённую работу, информирует 
Управление информации и 
общественных связей Ново-
воронежской АЭС.

Стало также известно, что 
энергоблок №3 Нововоро-
нежской АЭС, окончатель-
ная остановка которого со-
стоялась 25 декабря, станет 
пилотным энергоблоком для 
отработки технологий вы-
вода из эксплуатации реак-
торов ВВЭР-440. Впервые 
отрабатывать технологии 
вывода из эксплуатации энер-
гоблоков с реакторами типа 
ВВЭР-440 будет Опытно-
демонстрационный инженер-
ный центр, расположенный на 
площадке Нововоронежской 
АЭС. Полученный опыт будет 
использован при проведении 
аналогичных работ на рос-
сийских и зарубежных энер-
гоблоках подобной серии. В 
настоящее время Концерн 
«Росэнергоатом» ведёт рабо-
ты по выводу из эксплуатации 
блоков № 1 и №2 Нововоро-
нежской АЭС. 

«Мы не увидели  
рисков для ядерной 
безопасности»

СкорБИМ

Указом Президента РФ 
Владимира Путина  
26 декабря был объявлен 
днём траура в России. 

анатолий КруГлов

Утром 25 декабря над Чёрным 
морем, в районе города Сочи 
Краснодарского края, в полутора 
километрах от береговой линии 
потерпел крушение самолёт Ту-
154Б-2 Минобороны России. 
Самолёт вылетел из подмосков-
ного аэропорта «Чкаловский», 
взяв курс в Сирию. В Адлере 
была совершена дозаправка. 
Через несколько минут после 
взлёта дозаправившийся само-
лет пропал с экранов радаров. 
На борту самолета находились 
92 человека: восемь членов эки-
пажа, восемь военнослужащих, 
двое федеральных госслужащих, 
девять тележурналистов – съё-
мочные группы Первого канала, 
телеканала «Звезда» и НТВ, 
представитель Международ-
ной общественной организации 
«Справедливая помощь» Елиза-
вета Глинка (Доктор Лиза) и 64 
артиста Дважды Краснознамен-
ного ансамбля песни и пляски 
Российской армии имени Алек-
сандрова. Планировалось, что 
артисты выступят на авиабазе 
«Хмеймим», чтобы поздравить 
находящуюся там группу воен-
нослужащих российских ВКС 
с наступающими новогодними 
праздниками. 

В числе тех, кто находился на 
борту, выпускник Воронежского 
областного училища культуры 
Евгений Булочников, бортин-
женер из Воронежа Виктор 
Сушков и выпускница Воро-
нежского хореографического 
училища Лилия Пырьева. 

Евгений Булочников родил-
ся в 1987 году в Волгограде. 
Почти сразу после его рождения 
семья переехала в Воронеж. 
Евгений, окончив девять клас-
сов, поступил в Воронежское 
областное училище культуры 
имени Суворина в Боброве. В 
2005 году он становится соли-
стом Государственного академи-
ческого Воронежского русского 
народного хора имени Масса-
литинова. В 2007 году Евгения 
пригласили на работу в Воро-
нежский государственный театр 
оперы и балета. В 2008 году он 
вошел в состав ансамбля песни 
и пляски имени Александрова. 
Награждён медалью «Памяти 
генерал-майора Александра 
Александрова». В Воронежской 
области живут мама, супруга и 
одиннадцатилетний сын Евге-
ния Булочникова, а его отец и 
старший брат – в Волгограде. 

Двадцатипятилетний борт-
инженер экипажа потерпевшего 
крушение самолета старший 
лейтенант Виктор Сушков – ро-
дом из Воронежа. Окончил шко-
лу №77. Учился в профильном 
классе на базе Воронежского 
института МВД. Около четырёх 
лет назад переехал в Москву. 
Служил во внутренних орга-
нах, около года назад перешёл 
в авиацию.

Выпускнице Воронежского 
хореографического училища 
Лилии Пырьевой было всего 
девятнадцать лет. Народное от-
деление ВХУ Лилия окончила 
в нынешнем году. После сдачи 
госэкзаменов талантливая де-
вушка выбрала Академический 
ансамбль песни и пляски Рос-
сийской армии имени Алек-
сандрова. 

Губернатор Воронежской 
области Алексей Гордеев, глава 
городского округа г. Воронеж 
Александр Гусев выразили глу-
бокие соболезнования всем, кто 
потерял родных и близких в этой 
страшной катастрофе. Телеграм-
мы соболезнования глава регио-
на также направил родственни-
кам погибших в авиакатастрофе 
воронежцев – выпускницы Во-
ронежского хореографического 
училища Лилии Пырьевой, вы-
пускника Воронежского област-
ного училища культуры Евгения 
Булочникова и бортинженера 
из Воронежа Виктора Сушкова. 
Коллектив редакции газеты 
«Коммуна», как и все жители 
Воронежа и области, скорбит по 
поводу случившегося.

Трагедия  
над Чёрным 
морем

Эксперты Всемирной ассоциации операторов 
атомных электростанций (ВАО АЭС) сообщили о 
результатах партнёрской проверки Нововоронеж-
ской АЭС, проходившей на предприятии в течение 
двух недель. 

Директор предприятия Владимир Поваров (справа) по-
благодарил экспертов ВАО АЭС за проведённую работу.

Владимир ПУтИН: 

Патриотизм – наше главное  
объединяющее начало
власть | За четыре часа общения с журналистами глава государства обрисовал текущее состояние 
экономики, перспективы развития страны и приоритетные направления международного сотрудничества
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Объезд важен всем
Строительство участка в 

обход населенных пунктов 
Новая Усмань и Рогачевка 
автомобильной дороги М-4 
«Дон» длилась с 2013-го по 
2016 год. Сметная стоимость 
составила 17,49 миллиарда 
рублей. Протяженность участ-

ка – 29,15 километра. Данный 
участок М-4 «Дон» категории 
IА и имеет расчетную скорость 
движения 150 километров в 
час. Кроме того, на объекте 
возведены две транспортные 
развязки, четырнадцать пу-
тепроводов, два надземных 
пешеходных перехода и 21 
водопропускная труба.

– Я думаю, что многие жи-
тели Воронежской области, 

особенно Новоусманского 
района, да и те, кто пользу-
ется транзитной трассой, 
ведущей на юг России, уже 
почувствовали комфорт и 
безопасность при прохожде-
нии этого участка. Безопас-
ность – главный акцент про-
екта. Тридцатикилометровый 
участок обходит основные 
районные и местные центры. 
И, конечно же, обеспечивает 
не только хорошее, свобод-
ное и быстрое перемещение 
по Воронежской области, 
но в первую очередь – это 
безопасность для жителей 
окружающих населенных 
пунктов, – отметил министр 
транспорта Максим Соколов, 
специально прибывший в 
наш регион.

Всего же будет проложено 
более 300 километров новых 
трасс на наших федеральных 
дорогах. 

Кроме того ,  министр 
транспорта сообщил о том, 
что подписан контракт и 
начинаются работы еще на 
одном участке трассы М-4 
«Дон» – обход Лосево – Пав-
ловск. Планируется постро-
ить 85 километров дороги. 
Оба отрезка трассы – проек-
ты государственно-частного 
партнерства, где инвестор 
тоже участвует в строитель-
стве и последующей эксплуа-
тации этих дорог в течение 
более 20 лет.

Губернатор Алексей Горде-
ев поблагодарил федеральное 
министерство, Государствен-

ную компанию «Автодор» и 
подрядчика – «Трансстрой-
механизацию» за слаженную 
работу, которая позволила 
сделать все качественно и с 
опережением сроков.

– Опережение сроков про-
кладки автотрасс стало нашей 
традицией, поэтому надеемся, 
что и такой большой обход 
Лосево – Павловск протя-
жённостью 85 километров 
тоже будет сдан раньше на 
год. Я как-то назвал трассу 
М-4 «Дон» «дорогой жизни» 
для Воронежской области. 
Если говорить о транзитчи-
ках, которые проезжают по 
ней, то они по состоянию 
трассы составляют мнение о 
регионе. 
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«Дорога жизни» должна быть  
современной и безопасной
власть | Тридцатикилометровый объезд Новой Усмани и Рогачёвки является одним  
из самых значимых объектов, вводимых в эксплуатацию в нынешнем году, отметил министр  
транспорта Российской Федерации Максим Соколов
Ввод в эксплуатацию участка автомобильной до-
роги М-4 «Дон» и пуск рабочего движения по авто-
дорожному транспортному тоннелю под железно-
дорожными путями в лисках – качественный шаг 
в развитии дорожного хозяйства Воронежской 
области. Оба объекта посетили министр транс-
порта РФ Максим Соколов и губернатор Алексей 
Гордеев.

27 декабря – День спасателя 
Российской Федерации

Уважаемые сотрудники и ветераны Главного управления 
МЧС России по Воронежской области, преподаватели и кур-
санты Воронежского института ГПС МЧС России!

От всей души поздравляем вас с профессиональным празд-
ником! 

Вы выбрали сложную, ответственную и почетную профес-
сию. Вы первыми приходите на помощь людям, попавшим в 
беду. Поэтому от каждого из вас требуется высокая выучка, 
дисциплинированность, отвага и самоотверженность. 

Более чем за четверть века воронежские спасатели сохра-
нили жизнь и здоровье тысячам наших земляков, действуя 
оперативно, профессионально и слаженно. Сегодня ГУ МЧС 
России по Воронежской области показывает готовность к 
решению любых, даже самых сложных задач. 

Уважаемые спасатели! 
Благодарим вас за преданность долгу и следование лучшим 

профессиональным традициям! Желаем вам крепкого здоро-
вья, успехов, семейного благополучия и как можно больше 
спокойных будней в Новом году! 

Губернатор Воронежской области А.В. ГОРДееВ

Председатель областной думы В.И. НетёСОВ

Следующий номер выйдет 29 декабря.
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Для нас важно то, что у нас действительно меняется 
инвестиционная привлекательность. И мы видим на 
этом примере, как развивается Воронежская область 
благодаря этой главной нашей дороге. Спасибо всем, 
кто здесь работал, спасибо за то, что было обеспече-
но полное взаимопонимание. Мы гарантируем, что 
правительство Воронежской области и все муници-
пальные районы будут содействовать и дальнейшему 
строительству, и реконструкции дороги, – подчеркнул 
глава региона Алексей Гордеев.

Красную ленточку в честь символического от-
крытия движения по новому участку М-4 «Дон» 
перерезали губернатор Алексей Гордеев, министр 
транспорта РФ Максим Соколов и председатель прав-
ления Государственной компании «Автодор» Сергей 
Кельбах. Затем по новой дороге торжественно прошла 
строительная техника.

Новый тоннель избавит от пробок
Автодорожный транспортный тоннель под желез-

нодорожными путями в Лисках ждали уже давно. По 
своей планировочной структуре город разделен поло-
сой отвода железной дороги на два района. В настоя-
щее время их связывает узкий тоннель, построенный 
еще в XIX веке. В сутки здесь проходит более 29 тысяч 
автомобилей, поэтому постоянно образуются пробки и 
происходят многочисленные ДТП. Кроме того, соглас-
но плану гражданской обороны Лискинского района, 
при необходимости все пути эвакуации проходят через 
единственный тоннель, но его технические возмож-
ности не позволят сделать это оперативно. 

Для того чтобы убрать это «бутылочное горлышко», 
и был разработан проект «Строительство автодорож-
ного транспортного тоннеля под железнодорожными 
путями в городе Лиски Воронежской области». Работы 
велись ООО «Анкерные технологии». Сооружение 
защитного каркаса позволило производить строитель-
ство, не нарушая работу железнодорожных путей. 

– Буквально в течение одного года такой архи-
важный объект был построен, – прокомментировал 
журналистам открытие движения по тоннелю министр 
транспорта Максим Соколов. – Подобное стало воз-
можно благодаря применяемым уникальным техноло-
гиям, позволившим не прекращать движение по основ-
ному ходу железной дороги в направлении юга.

Максим Соколов поблагодарил Алексея Гордеева и 
напомнил, что не только дороги, но и аэропорт, уско-
ренными темпами был тоже приведен в нормальное 
состояние. 

Губернатор пояснил, что сегодня регион подводит 
итоги по строительству крупных дорожных объектов. 
Он также прокомментировал итоги состоявшегося со-
вещания по вопросам строительства и реконструкции 
дорог.

– Со следующего года будет запущена крупная 
федеральная программа совместно с регионом «Без-
опасность дорог». Мы получаем миллиард рублей в 
2017 году из федерального бюджета, добавляем свои 
деньги и за два года должны привести в нормативное 
состояние дороги Воронежа и близлежащих районных 
центров. Понимаем, что, несмотря на экономические 
трудности, федеральное правительство решает эти 
важные задачи. Подобное, конечно, – это новый 
импульс в развитии экономики, но самое главное – 
улучшение условий жизни наших людей. Так что есть 
перспективы, и мы с радостью будем уже работать 
в новом году, – резюмировал губернатор Алексей 
Гордеев.

Патриотизм – наше главное  
объединяющее начало

Владимир ПутиН: 

О необходимости ввести запрет на употребление в 
СМИ словосочетания «Исламское государство»:
– Я бы предпочитал, чтобы действительно всуе не употре-
бляли ислам рядом с террором. 

О поддержке восстановления культовых зданий:
– Хочу поблагодарить людей, которые помогают восста-
навливать наши исторические и духовные ценности. Это 
касается не только православных храмов, но и синагог, и 
других культовых зданий по всем нашим традиционным 
конфессиям. 

О выборах Президента:
– Досрочные выборы возможны, но нецелесообразны. Время 
созреет, я буду смотреть на то, что происходит в стране, в 
мире, что мы сделали, что мы можем сделать, как мы долж-
ны делать. Тогда будет принято решение и об участии моём 
или неучастии в будущих выборах.

О скандале вокруг «Ельцин-центра»: 
– Есть вопросы, связанные, прежде всего, с подачей инфор-
мации об истории России не только за новейшее время, но 
имеется в виду история в целом. Но я против того, чтобы 
бесконечно обострять эти вопросы. В условиях, когда в 
следующем году будем отмечать столетие революционных 
событий, мы должны вести дело к примирению, к сближе-
нию, а не к разрыву, не к нагнетанию страстей. 

О собственных ошибках:
– У каждого человека есть ошибки. Без них ни один человек 
не живёт и не работает. Постараюсь сделать выводы из всех 
своих ошибок, недоработок, с тем, чтобы их было меньше 
на будущее, с тем, чтобы мы работали все вместе, и я в том 
числе, эффективно.

Об «нормандском формате»:
– «Нормандский формат» действительно не демонстрирует 
сверхэффективности. Остаётся только сожалеть о том, что 
он работает так вяло. Но другого нет. И если мы утратим 
этот механизм, то ситуация будет деградировать, и довольно 
быстро, чего бы не хотелось.
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Я хочу поблагодарить селян 
за такую работу, за высокий 
результат. И хочу отметить, что 
ничего подобного в новейшей 
истории России, конечно, не 
было. В советское время на 
территории РСФСР чуть даже 
побольше было в 1973, 1976 
годах. Но мы знаем, что тогда, 
к сожалению, даже при тех уро-
жаях продовольствия и кормов 
всё-таки не хватало.

О бюджете и выплатах
Отвечая на вопрос о бюджете 

на следующий год, Президент 
подчеркнул, что Правительство 
исходит из очень консерватив-
ных установок, а именно из 40 
долларов за баррель. Расходная 
часть бюджета в процентах дей-
ствительно будет сокращаться 
с 18 с лишним триллионов до 
16 с небольшим. Если сюда до-
бавить пятитысячные выплаты 
для пенсионеров в следующем 
году и так называемые связан-
ные расходы и доходы, то это 
будет 16,1 триллиона рублей. 
Все деньги для исполнения со-
циальных обязательств, в том 
числе и майских указов Пре-
зидента 2012 года, заложены 
в бюджет.

– Кроме того, мы целиком и 
полностью сохраним поддерж-
ку промышленности, – заверил 
глава государства. – Это соста-
вит 2,6 процента ВВП – чуть 
больше, чем в 2016 году. Основ-
ная статья экономии бюджет-
ных средств придётся на раздел 
«Национальная оборона». Если 
в 2011 году мы тратили на это 
2,7 процента ВВП, то в этом 
году и за последние пять лет 
сильно увеличили расходы. В 
уходящем году это будет уже 
4,7 процента. В следующем – 3,3 
процента, в 2019-м – 2,8. Мы 
входим в нишу 2,8 и на протя-
жении нескольких лет будем её 
держать. Подобное не отразится 
на наших планах по укреплению 
обороноспособности, потому 
что, повторяю, мы в предыду-
щие пять лет достаточно много 
средств направили в эту от-
расль. Важно, что в нынешнем 
году погасили долги перед обо-
ронными предприятиями. 

Отвечая на вопрос: «Куда 
пойдут деньги от продажи 
большого пакета «Роснефти»?» 
– Владимир Путин объяснил, 
что сделано это было не потому, 
что не хватает денег на какие-
то конкретные направления 
бюджетных расходов. 

– Приход новых собствен-
ников улучшает структуру 
экономики, повышает каче-
ство управления самой ком-
пании, хотя в целом она и так 
считается одной из наиболее 
эффективных в мире. Деньги 
в бюджет Российской Фе-
дерации уже перечислены в 
полном объёме. От продажи 
«Башнефти» и 19,5 процента 
акций «Роснефти» в бюджет 
страны поступило примерно 
один триллион сто миллиардов 
рублей.

Есть ли польза  
от замены импорта?

 Импортозамещение, по сло-
вам Президента, уже приносит 
свои плоды. Так, например, в 
промышленности закупки по 
импорту сократились на 10 
процентных пунктов и сей-
час составляют 39 процентов. 
Серьёзные шаги сделаны в 
фармацевтической промыш-
ленности, химической, лёгкой, 
тяжёлом машиностроении. 
Железнодорожная техника 
почти на 100 процентов уже 
чисто российская. 

– Очень важно в «оборонке» 
достичь технологической неза-
висимости. Но мы не собираем-
ся изолироваться. Российская 
экономика, безусловно, если 
хочет развиваться, должна 
быть частью мировой. Но там, 
где у нас возможно восста-
новление, либо воссоздание, 
либо новые совершенно шаги 
в нашей компетенции, осо-
бенно высокотехнологичной, 
мы обязательно будем по на-
меченному пути идти и, уверен, 
добьёмся хорошего, нужного 
нам результата.

Куда идут деньги  
«Роснефтегаза»?

 По словам Президента, 
деньги «Роснефтегаза» – это 
такой прозрачный резерв, кото-
рый находится под контролем 
Правительства. 

– И некоторые вещи мы 
финансируем оттуда тогда, 
когда Правительство забывает 

о том, что есть приоритеты, 
на которые нужно обращать 
внимание, – пояснил Влади-
мир Путин. – Проекты в сфере 
науки и образования, так назы-
ваемые мегагранты. Оттуда же 
будут направлены средства на 
решение проблем, связанных с 
малой и большой авиацией, на 
производство авиационного 
двигателя с большой тягой. Вот 
мы сейчас сделали двигатель, 
который не производили 29 
лет, начиная со времён Со-
ветского Союза, нам нужно 
сделать другой, с большой 
тягой – 30 – 35 тонн, и это нам 
позволит вместе с нашими 
китайскими друзьями создать 
широкофюзеляжный дальне-
магистральный самолёт. Вот 
на такие вещи, на которые в 
конечном итоге, после всех спо-
ров, в Правительстве денег не 
оказывается, но которые нужно 
обеспечить финансированием, 
мы будем тратить средства из 
«Роснефтегаза».

Пенсии повысят
Отвечая на вопрос: «Что 

ждёт пенсионеров в следую-
щем году?» – Владимир Путин 
ещё раз напомнил о том, что в 
начале года всем категориям 
пенсионеров, включая воен-
ных и приравненных к ним, 
вне зависимости от уровня их 
пенсионных доходов, выплатят 
пять тысяч рублей. 

– Кстати говоря, для мно-
гих такая выплата будет даже 
больше, чем размер возможной 
индексации за весь год, – под-
черкнул Президент. – Также в 
бюджет заложены все необхо-
димые средства, для того чтобы 
1 февраля проиндексировать 
по уровню инфляции 2016 года 
пенсии по старости, а с 1 апреля 
то же самое ждет социальные 
пенсии.

Что касается изменений, 
касающихся досрочного вы-
хода на пенсию, то это один 
из вопросов, которые требуют 
дополнительного внимания и 
тщательного анализа. Любые 
нововведения в этой сфере 
должны быть публично обсуж-
дены и приниматься только 
после тщательного анализа. 

О налогах и сборах
По словам Владимира Пу-

тина, в России налог на до-
ходы физических лиц, налоги 
на транспортные средства и 
имущество остаются наиболее 
низкими в мире. После введе-
ния плоской 13-процентной 
шкалы на доходы физических 
лиц сборы НДФЛ увеличились 
в семь раз. 

– Эти средства распределя-
ются для решения социальных 
задач, – пояснил глава госу-
дарства. – Можно ли перейти 
к дифференцированному на-
логу на доходы физических 
лиц? Можно, но сейчас неце-
лесообразно. В конце концов 
всё это приведёт к уклонению 
от уплаты налогов, и доходы в 
бюджет сократятся. Что касает-
ся социальной справедливости, 
то она может быть достигнута 
и другими средствами. Уве-
личением налога на дорогие 
транспортные средства, на 
дорогую недвижимость – это 
уже сделано. Теперь мы гово-
рим о том, чтобы самозанятых 
освободить от всяких уплат на 
определённый период времени 
с тем, чтобы они легализова-
лись, вошли в нормальный 
рабочий ритм. Мы говорим и об 
особом порядке налогообложе-
ния в сельском хозяйстве, где 
существуют две возможности 
сократить налоговые платежи, 
причём легально. 

Президент подчеркнул, что 
на уровне Правительства, экс-
пертов и бизнес-сообщества 
предстоит выработать план 
работы в данной сфере на следу-
ющую после 2018 года четырёх-
летку. Что касается растущей 
нагрузки на население со сто-
роны неналоговых сборов, кото-
рые устанавливаются на уровне 
муниципалитетов, субъектов 
Федерации, то в начале лета 
следующего года должен быть 
создан так называемый реестр 
неналоговых платежей. 

– Тогда мы будем понимать, 
что происходит в стране, в 
регионах и муниципалитетах 
с точки зрения этой нагрузки, 
и потом соответствующим об-
разом регулировать, – убеждён 
Владимир Путин. – Что касает-
ся регулирования со стороны 
федерального уровня, то на-
помню – мы заморозили рост 
тарифов. Исходим из того, что, 
скажем, производная от тари-
фов на электроэнергию, на теп-

ло будет соответствующим об-
разом отражаться на ЖКХ, что 
чрезвычайно важно. Но самый 
главный способ в данной сфере 
сдерживать рост тарифов – это 
понижать инфляцию. Если мы 
дальше будем работать по её 
подавлению и, скажем, выйдем 
на уровень четырёх процентов, 
то такое положение существен-
ным образом стабилизирует 
ситуацию с тарифами.

Патриоты  
или хулиганы?

Журналиста из Lenta.ru 
интересовал вопрос: не пере-
гибает ли государство палку, 
поддерживая патриотические 
движения, по инициативе 
одного из которых была за-
крыта фотовыставка в Москве? 
И не опасна ли подмена поня-
тий, когда хулиганство может 
называться патриотическим 
поступком или борьбой за ду-
ховность? 

– Государство будет поддер-
живать патриотизм, – подчер-
кнул глава страны. – У нас нет и 
не может быть никакого другого 
объединяющего начала. Стоит 
ли делить хулиганов на «своих» 
и «чужих»? Не стоит. Хулиганы, 
они и есть хулиганы. И нужно 
отличать здравый смысл от 
всякой «пены», которая воз-
никает на этой волне. Но не 
нужно всё-таки нам питаться и 
какими-то информационными 
фобиями. Выставка та, конечно, 
если бы её кто-то не уничтожал,  
наверное, не привлекла бы вни-
мания. Хотя, с другой стороны, 
её автора пытались привлекать 
к уголовной ответственности в 
Соединённых Штатах, но он ре-
шил, что у нас можно делать то, 
что в США непозволительно. 
То, что реакция оказалась такая, 
мягко говоря, далеко не цивили-
зованная, наверное, подобное 
плохо. Здесь органы власти 
должны какие-то принимать 
решения, но и в самом сообще-
стве тоже должны существовать 
внутренние самоограничения. 
Мы об этом совсем недавно го-
ворили в Петербурге на Совете 
по культуре.

Из зала поступило пред-
ложение изменить политику 
телеканалов в сторону эколо-
гического и патриотического 
воспитания, чтобы правильно 
формировать мировоззрение 
молодежи. Президент в ответ 
заявил, что в рамках внутрен-
ней политики экология была и, 
безусловно, останется одной из 
важнейших составляющих всей 
работы. В решении вопроса со-
хранения лесов не обойтись 

без изменений в действующей 
нормативной базе: 

– Нам нужно, конечно, и 
лесотехнический комплекс 
обеспечить сырьём, и людей 
работой. Но не меньшую за-
боту мы должны проявить по 
направлению сохранения ле-
сов. Потому что, если не будем 
заботиться о лесах и парковых 
зонах в населённых пунктах и 
вокруг них, то у нас скоро во-
обще ничего не останется.

Срок – за шлепок
Внимание Президента при-

влекла табличка «Остановите 
ювенальную юстицию». Жур-
налист из РИА «Иван Чай» 
напомнила главе государства 
о сделанном им на собрании 
родительской общественности 
в Колонном зале заявлении. 
Тогда Владимир Путин заве-
рил, что в России без широкого 
обсуждения так называемая 
ювенальная юстиция западного 
образца не будет установлена. 
Однако, по уверению коллеги, 
ювенальная юстиция у нас в 
стране существует почти такая 
же, как и в Скандинавии, благо-
даря скандальной поправке в 
статью 116 Уголовного кодекса, 
которую в народе окрестили 
как «закон о шлепках». Теперь 
родителю, шлёпнувшему ре-
бёнка, грозит два года тюрьмы. 
На сегодня собрано 213 тысяч 
подписей с просьбой остано-
вить ювенальные технологии 
– изъятие детей из семьи за 
бедность, неправомерное вме-
шательство в семью. 

– Детей-то лучше не шлё-
пать и не ссылаться при этом 
на какие-то традиции, – отреа-
гировал Владимир Путин. – От 
шлепков до избиений… один 
шаг. Существует много других 
способов воспитания. Но, ко-
нечно, здесь тоже сходить с ума 
нельзя, в конце концов, семью 
можно разрушить. Я совершен-
но против перекошенных стан-
дартов ювенальной юстиции 
и, откровенно говоря, полагал, 
что моё поручение исполнено. 
Совсем недавно мне об этом 
докладывал Председатель Го-
сударственной думы, о том, 
что приняты соответствующие 
поправки. Давайте вернёмся к 
вопросу ещё раз, я внимательно 
всё посмотрю, проанализирую. 
Бесцеремонное вмешательство 
в семью – недопустимо. 

Шоу и борьба  
с коррупцией

 Заметное оживление со-
бравшихся в зале вызвал вопрос 

коллеги о шоу вокруг громких 
убийств и коррупционных 
дел. Он предположил, что 
большие коррупционные дела 
превращаются в имитацию для 
общественного мнения, что это 
больше напоминает не борьбу с 
коррупцией, а драку за место за 
президентским столом. В ответ 
Владимир Путин заметил, что 
считает недопустимым, когда 
доследственные действия и 
результаты обысков попадают 
в СМИ. 

– Я внимательно слежу 
за всеми так называемыми 
громкими резонансными 
делами, тем более за таким  
серьёзным преступлением, как 
убийство Бориса Немцова, – 
подчеркнул глава государства. 
– Поддерживаю всё, что делает 
следствие в направлении вы-
явления всех обстоятельств и 
всех причастных и виновных. 
Кстати говоря, в том, что люди, 
занимавшие какие-то офици-
альные позиции, в том числе в 
правоохранительных органах, 
могут совершать правонаруше-
ния и тяжёлые преступления, 
ничего удивительного нет. И 
в нашей стране, и за рубежом 
это происходит, к сожалению, 
сплошь и рядом. Взять хотя 
бы страшную трагедию с убий-
ством нашего посла в Турции. 
Кто его убил? Так что никакой 
новизны здесь нет, и мы будем 
дальше последовательно ра-
ботать над выявлением всех 
обстоятельств и изобличением 
всех преступников. По всем 
резонансным делам, как бы 
долго они не велись, всё-таки 
следствие, как правило, прихо-
дит к полному выяснению всех 
обстоятельств. По поводу Улю-
каева: я с Алексеем Улюкаевым 
не разговаривал, считаю, что 
те материалы, которые были 
предоставлены оперативными 
службами, достаточны для 
того, чтобы отстранить его от 
занимаемой должности в связи 
с утратой доверия. А во что всё 
выльется в завершении, мы 
посмотрим по результатам рас-
смотрения дела в суде. До этого 
какие-то предварительные вы-
воды делать нецелесообразно 
и вредно. 

К трагедии в иркутске 
привела жажда наживы

По мнению Президента, 
предотвратить её могли кон-
тролирующие органы, которые 
должны были за этим следить. 

– Ряд граждан, причём ино-
странного государства, органи-
зовали работу по производству 
препаратов для очистки ванн и 
использовали спирт, который 
не является ядом, – раскрыл 
истинную причину трагедии 
глава страны. – Но один из 
деятелей группы решил от-
дельно заработать, раздобыл 
где-то технический спирт и 
использовал его. Вопросы, 
связанные с повышением ак-
цизов, и другие меры, которые 
Правительством предложены, 
считаю правильными, но, к со-
жалению, запоздалыми. Теперь 
по поводу алкоголизации. Да, 
действительно, большая про-
блема. Здесь нужен комплекс 
мер, который уже осуществля-
ется. Это не могут быть меры 
запретительного характера, 
хотя некоторые вопросы долж-
ны лежать и в такой сфере. 
Здесь плакатик есть: «А возле 
Кремля есть пивнушки?» Так 
вот, не знаю, как возле Кремля, 
но рядом со школами и детски-
ми учреждениями точно их не 
должно быть. Такие решения в 
целом приняты, нельзя толь-
ко, чтобы они размывались. 
Нужно дальше продолжать 
напряжённую, многоплановую 
работу по предотвращению ал-
коголизации населения. 

От библиотек –  
к шахматам

 Говоря о детских библиоте-
ках и финансировании подпи-
ски на детские периодические 
издания, Владимир Путин 
напомнил, что государство пы-
тается возродить библиотеки, 
но на новой базе. 

– Современные носители 
информации, конечно, вы-
тесняют книгу, это очевидно, 
– признал Президент. – Но нам 
нужно добиться, чтобы на них 
был нужный контент, который 
был бы востребован особенно 
при воспитании молодого по-
коления, при воздействии на 
душу детей, при формирова-
нии их взглядов, отношения 
к жизни. Нужно библиотеки 
превращать в новые мульти-
медийные центры и с книгой, 

и с Интернетом. Разумеется, 
мы должны уделять проблеме 
больше внимания не только на 
федеральном уровне, но, пре-
жде всего, на уровне регионов 
и муниципалитетов.

Отвечая на вопрос перм-
ского журналиста о необходи-
мости добавления в школьную 
программу шахмат, Владимир 
Путин заметил, что это компе-
тенция учебного заведения, а 
не муниципалитетов: 

– Вы знаете, что мы специ-
ально создали направление в 
Международном центре для 
одарённых детей «Сириус» в 
Сочи, где эти занятия органи-
зованы на соответствующем 
уровне. Но, конечно, этого 
недостаточно. Нужно, чтобы 
шахматы развивались по всей 
стране. 

Российский  
газ – Крыму

Понятно, что проблема раз-
вития Крыма не могла остаться 
в стороне СМИ. В частности, 
одна из самых главных – энер-
госнабжение. Президент про-
информировал журналистов, 
что «Черноморнефтегаз» за-
кончил работу по присоедине-
нию крымской газотранспорт-
ной системы к магистральным 
газопроводам Российской Фе-
дерации. Это означает, что в 
ближайшие два-три дня будет 
объявлено о том, что началась 
подача российского газа на по-
луостров. 

– После того, как газ придёт, 
начнётся строительство двух 
электростанций в Крыму, обе 
мощностью по 470 мегаватт, 
– объявил Владимир Путин. – 
Общая же генерация составит 
около 2 тысяч мегаватт. Если 
пиковое потребление равно 
1100 – 1200 мегаватт, то допол-
нительный задел для развития 
экономики Крыма составит 
примерно 800 мегаватт. Это 
очень серьёзный задел для 
развития экономики, произ-
водства, сельского хозяйства, 
рекреационной сферы, ту-
ризма, то есть строительства 
новых гостиниц, отелей, раз-
вития инфраструктуры и так 
далее.

Что осталось  
за бортом?

Разумеется, за четыре часа 
нельзя было ответить на все 
вопросы, которые волновали 
приехавших со всех уголков 
страны журналистов. На это 
понадобилось бы несколько 
дней. Журналиста «Коммуны» 
интересовал вопрос: как по-
влияет на демографию отмена 
регионального материнского 
капитала в Воронежской об-
ласти? Как только аудитория 
чувствовала, что Президент за-
канчивает отвечать на очеред-
ной вопрос, тут же вырастал 
лес рук, державших плакаты, 
блокноты, куски материи, на 
которых были написаны во-
просы. Вот лишь некоторые из 
них: «Помогите спасти Волгу», 
«Дети в беде», «Севастополь 
ждёт», «ФСИН – 2-е место по 
смертности в Европе», «Срок – 
за шлепок», «Москва не платит 
сиротам», «Допинг – удар в 
спину», «ЖКХ», «Долги по 
зарплате», «Ущемление прав», 
«Тула – распил в медицине», 
«Ветераны ВОВ», «Остано-
вите коррупцию». Коллеги 
из Сахалина держали кусок 
белой материи, на которой 
нарисовали рыбу. Другие пы-
тались привлечь внимание 
Владимира Путина и Дмитрия 
Пескова названиями регионов 
— Арктика, Хакассия, Якутия, 
Тверь, Ямал, Калининград, 
Мурманск, Владивосток. Не 
заметить огромные плакаты, 
поднятые на уровне двух ме-
тров, а то и выше, было невоз-
можно. Почему журналистам 
не дали возможность задать 
острые, насущные как для всех 
россиян, так и для жителей 
отдельных регионов, вопросы 
– не понятно. 

Некоторые вопросы вызыва-
ли неодобрительные возгласы 
коллег, например, о введении 
должности уполномоченного 
по правам животных или о 
динамике развития Крыма. 
Такая же реакция следовала 
и на определённые ответы – о 
снижающейся инфляции, на-
пример. 

Через три часа общения 
возгласы из зала становились 
громче и настырней. А на галёр-
ке всё отчётливей стали замет-
ны проплешины. Не стесняясь 
камер, журналисты покидали 
свои места.
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«Дорога жизни» 
должна быть  
современной  
и безопасной
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Алексей Гордеев считает, что по состоянию трассы люди 
составляют представление о регионе. 

ВЕСТИ
Юные исследователи  
отправятся в Москву

В столице Черноземья прошёл Воронежский региональный 
тур Всероссийского конкурса юношеских исследовательских 
работ имени В.И. Вернадского. Его участниками стали уче-
ники городских и областных школ из 18 районов. 

Как и в прошлом году, в Москву поедут представители Но-
вохопёрской станции юных натуралистов: Ольга Матыкина 
(лауреат Всероссийского конкурса имени В.И. Вернадского) 
и Сергей Черкасов. Серьёзное исследование ученика восьмого 
класса Бодеевской средней школы Лискинского района Рома-
на Муковникова жюри признали достойным Всероссийского 
конкурса. В секции «Филология, литература» победила Ири-
на Скоробогатова из села Ярмоловка Лискинского района. 
Представитель воронежской гимназии имени академика Н.Г. 
Басова Александр Цуркан тоже стал одним из десяти лучших, 
информирует сайт Воронежской городской думы.

Анатолий ХРуСтАлёВ.

торжество в семейном духе
Администрация Грибановского района совместно с район-

ными женсоветом, местным отделением движения «Матери 
России» и Общественной палатой провели благотворительный 
вечер, посвящённый детям, оказавшимся в трудной жизнен-
ной ситуации.

Всего было собрано почти 370 тысяч рублей к Рождеству на 
аукционе местными предпринимателями, фермерами, руково-
дителями предприятий и организаций. 

Торжества прошли в семейном духе – сначала концерт в 
исполнении грибановских и борисоглебских артистов, с видео-
записью, с добрыми пожеланиями детям в новом году. Затем 
был благотворительный аукцион, на котором главными лотами 
розыгрыша стали детские поделки. На собранные средства 
будут приобретены подарки для грибановских ребятишек – их 
планируется вручить на рождественской елке в январе 2017 
года.

Сергей лЬВОВ. 
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Открылся фестиваль 25 
декабря ярмаркой, на кото-

рой сельские поселения района 
представили около районного 
Дворца культуры свои колорит-
ные подворья со старинными 
хатами и куренями, плетнями, 
хлебосольными горницами, 
где любой гость мог отведать 
традиционных угощений.

Детские забавы, коробейни-
ки с румяной выпечкой, треск 
костра под «казаном дружбы», 
в котором варилась южнорус-
ская каша-кулеш, привлекали 
на площадку многочисленных 
гостей. У огромного казана 
хозяйничал повар из села Пи-
саревка Игорь Воробьев. 

–  В о о б щ е - т о  И г о р ь  – 
инженер-теплотехник, – от-
крыли секрет журналистам 
«Коммуны» его односельчане. 

– Но праздник не праздник без 
его фирменного кулеша. 

В духе фестиваля ещё одна 
его традиция – ярмарка из-
делий народных промыслов. 
Здесь радовали глаз изящ-
ные цветы из бисера Татьяны 
Лебедевой, картины из лент 
Татьяны Какаловой, игрушки, 
изделия из дерева и кожи бо-
гучарских мастеров Светланы 
Аршиновой, Павла Ковалева, 
Людмилы Чижминой, руко-
дельная красота калачеевцев 
Любови Протасовой, Ольги 
Козининой, Нины Пятницкой 
и многих других.

Воронежский студент Мак-
сим Бурулин приехал на вы-
ходные к родным.

– У фестиваля позитивная 
энергия, – отметил Максим. 
– Она лучше всяких слов поли-
тиков говорит о том, что славя-
не – одно целое. Дружили наши 

деды, отцы, и нам, несмотря ни 
на что, надо поддерживать до-
брые отношения.

Тем временем праздник 
переместился в нарядно укра-
шенный Дворец культуры. 
На втором этаже – выставка 
фотографий в честь Года рос-
сийского кино. 

Большой фестивальный 
концерт начался с минуты мол-
чания, которой собравшиеся 
почтили память россиян, по-
гибших в авиакатастрофе над 
Чёрным морем.

– Говорят, что России пред-
стоит пройти через большие 
испытания, прежде чем стать 
могучей страной, – обратился 
к участникам и гостям глава 
администрации Кантемиров-
ского муниципального района 
Владимир Покусаев. – Наш 
фестиваль – гимн жизни, сим-
вол единения и силы духа. 
Желаю всем участникам про-
граммы высокого мастерства, 
выступления от души, и это 
будет ответом фестиваля «В 
семье единой» на вызовы, ко-
торые стоят сегодня перед 
Российским государством. 

Заместитель руководителя 
департамента культуры Во-
ронежской области Наталья 
Калашникова передала участ-
никам фестиваля пожелание 
успехов в творчестве от област-
ного департамента культуры. 

Декан факультета обще-
ственных профессий Луган-
ского национального аграрного 
университета Любовь Дзюба 
отметила, что творческие кол-
лективы из ЛНР в Кантемиров-
ке – частые гости. 

– Мы очень любим ваш 
фестиваль и в этом году уча-
ствуем в нём в четвёртый раз, 
– подчеркнула руководитель 
делегации. 

Концерт вели персонажи 
фильмов – герой белорусского 
фольклора Нестерка, гоголев-
ский пасечник Рудый Панько 
и их российский собрат – шут 
Балакирев, сошедшие прямо с 
экрана. 

В этот день на сцене пели, 
танцевали, делились своими 
талантами более 200 участ-
ников фестиваля. В их числе 
– народный фольклорный 
ансамбль «Верея» (Воробьев-
ский район), мужская группа 
народного хора «Славяне» 
(Калачеевский район), на-
родный вокальный ансамбль 
«Придонье» (Лискинский 
район), ансамбль русских на-
родных инструментов «Рос-
сияне» (поселок Чертково, 
Ростовская область) и многие 
другие коллективы.

Большую радость зрителям 
доставило знакомство с юны-
ми талантливыми артистами 

народного ансамбля песни и 
пляски «Весенние зори» (Во-
ронеж). Молодых исполните-
лей из Луганского националь-
ного аграрного университета 
– ансамбль народного танца 
«Соняшник» и народный во-
кальный ансамбль «Золотые 
зёрна» приветствовали продол-
жительными аплодисментами 
и не хотели отпускать со сцены. 
После концерта Владимир По-
кусаев лично поблагодарил го-
стей из Луганска и вручил всем 
артистам памятные подарки.

– Для ребят фестиваль – не-
забываемое событие, – побла-
годарила хозяев за радушный 
приём Любовь Дзюба. – Мы, лу-
ганчане, не понаслышке знаем, 
что такое война, смерть, слёзы. 
Но мы хотим быть сильными: 
жить, работать, учиться и петь.

Удача фестиваля «В семье 
единой» – его золотые участни-
ки. И, безусловно, люди, кото-
рые вложили в праздник душу, 
талант, любовь к народному 
искусству. В числе тех, кто по 
«кирпичикам» собирал фести-
вальную программу, превращая 
её в красочное действо, – заме-
ститель главы администрации 
района Владимир Филатов, 
руководитель отдела культуры 
района Елена Богачёва, ре-
жиссёр, Заслуженный деятель 
искусств РФ Александр Зыков, 
директор Дворца культуры 
района Лариса Мозговая и её 
дружный коллектив.

Финал фестиваля полу-
чился особенно трогательным, 
душевным. Аплодисменты 
долго не отпускали со сцены 
артистов.

– Мы все чувствуем, как 
особенно сегодня, в непро-

стое для страны время, людям 
необходимы такие встречи, – 
поддержал общее настроение 
Владимир Покусаев. – Уверен: 

мы выстоим и победим, потому 
что славянский союз народов 
жил, жив и будет жить во все 
времена.

Славянская дружба говорит  
на языке творчества
Событие | В Кантемировке прошёл областной фестиваль творчества славянских народов «В семье единой»

Наталья СТОЛПОВСКАЯ
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Приграничный Кантемировский район многие де-
сятилетия связывает тесными семейными, друже-
ственными узами два славянских народа: русский и 
украинский. И где, как не на этой земле, мог родить-
ся фестиваль народного творчества с говорящим 
названием «В семье единой»? В этом году он прово-
дился в одиннадцатый раз и стал большим фольклор-
ным праздником, красивым подведением итогов 
Года российского кино в Воронежской области.

На областном фестивале творчества славянских народов «В семье единой»  
выступление народного ансамбля песни и пляски «Весенние зори» Воронежского центра  

дополнительного образования произвело настоящий фурор.

Луганский национальный аграрный университет  
на фестивале представляли два творческих коллектива – 

ансамбль народного танца «Соняшник» и вокальный ансамбль 
«Золотые зёрна».

Славянский фестиваль начался у новогодней ёлки  
и продолжился в зале районного Дворца культуры.

Хотят ещё один «котёл»?
Информацию о трагических 

событиях в районе Дебальцево 
Игорь Безлер разместил на 
своей странице в сети «ВКон-
такте». «Более ста семей не 
услышат голос родного челове-
ка уже никогда. Командование 
скрывает реальные потери», 
– заявил Безлер, сообщив, что 
эти данные он получил от во-
еннослужащего 54-й бригады 
ВСУ. По его словам, трупы 
доставлены в морг города Артё-
мовска, сотрудники спецслужб 
проверяют фотографии и сооб-
щения в телефонах погибших. 
Он добавил, что ранеными 
забиты больницы Артёмовска, 
Часов Яра и Краматорска. Об 
этом информирует lenta.ru. 

Чего добиваются ВСУ? Ещё 
одного «котла»? Напомним, 
что дебальцевский «котёл» 
– одно из наиболее крупных 
окружений украинских воен-

нослужащих за время военной 
операции в Донбассе. Оно 
произошло в середине февраля 
2015 года. По различным дан-
ным, в населённом пункте были 
блокированы от трёх до восьми 
тысяч бойцов ВСУ. Согласно 
официальной информации, 
которую озвучил Пётр По-
рошенко, за время окружения 
погибли 66 военных, ещё около 
300 были ранены. По данным 
Минобороны самопровозгла-
шенной Донецкой народной 
республики, в Дебальцево по-
гибли более трёх тысяч укра-
инских силовиков. 

Донецкими танками 
стращают Германию

С визитом в Луганск при-
был представитель понтифика 
Римской католической церкви 
на Украине Клаудио Гудже-
ротти. Посол Папы Римского 
отметил, что желание посетить 
им ДНР и ЛНР не встретило 
никаких препятствий. «Папа 
отправил меня сюда, чтобы 

сказать конкретно следующее: 
«Скажи им, что я с ними, скажи 
это громко. Скажи им, что я про 
них не забываю, я каждый день 
молюсь, чтобы эта война кон-
чилась», – заявил, по инфор-
мации сайта dnr24.su, Клаудио 
Гуджеротти. Эта молитва о 
мире соединена с молитвой 
миллионов жителей Донбасса, 
которым эта война принесла и 
приносит столько горя. Однако 
официальный Киев, похоже, 
настроен на продолжение бой-
ни. Так, президент Украины 
Пётр Порошенко заявил, что 
украинская армия в следую-
щем году будет повышать свою 
боеготовность, а средства на её 
содержание увеличатся почти 
на 15 процентов. Финансирова-
ние сектора обороны и безопас-
ности в бюджете Украины уве-
личат со 114 миллиардов до 129 
миллиардов гривен, сообщает 
сайт tvzvezda.ru. Разумеется, 
нет ничего плохого в стремле-

нии любой страны укреплять 
свою обороноспособность. 
Однако сейчас на Украине 
такие устремления вызывают 
тревогу. Её обоснованность – в 
рецидивах военной агрессии 
против ДНР и ЛНР и новых 
жертвах в Донбассе.

Чтобы оправдать эту агрес-
сию, официальный Киев про-
должает стращать Запад. А 
тот с превеликим удоволь-
ствием поддаётся панике. В 
Донбассе больше танков и 
артиллерийских систем, чем 
на вооружении всей армии 
Федеративной Республики 
Германия (бундесвера). Об 
этом заявил президент Украи-
ны Пётр Порошенко во время 
брифинга со своей литовской 
коллегой Далей Грибаускайте, 
передает «112 Украина». И 
потому, мол, дайте нам ещё 
денег на содержание армии, 
информирует сайт lenta.ru. И 
те дают. А в результате ВСУ 

открыли огонь по «граждан-
скому» автобусу на блокпосте 
в Горловке, сообщают в ДНР. 
«Один пассажир автобуса был 
застрелен украинскими воен-
ными, ещё один скончался на 
месте от сердечного приступа. 
Двое получили ранения», – 
обобщил информацию и.о. 
главы администрации города 
Иван Приходько, информи-
рует сайт dnr-news.com.

Бусинки добра  
и капли ненависти

Трудно сказать, сколько вре-
мени ещё нужно для «прозре-
ния» демократий Европы, но 
на Западе, в США неизбежно 
произойдёт перелом в созна-
нии. Сила правды возьмёт верх. 
И там убедятся в справедливо-
сти заявления экс-президента 
Украины Виктора Януковича 
о том, что именно госперево-
рот 2014 года в ней привёл к 

гражданской войне с десятью 
тысячами жертв. И станут от-
личать истину ото лжи, а добро 
от зла. К примеру, читая вот та-
кую подборку противоположно 
окрашенной информации, суть 
которой ясна как день.

Сайт dnr-news.com сооб-
щает: 20 декабря в Донецке в 
Центре славянской культуры 
состоялся «круглый стол», в 
котором пути взаимовыгодно-
го сотрудничества обсудили 
фермеры ДНР и Московской 
области РФ. Министерство 
транспорта ДНР запустило два 
новых международных марш-
рута, связывающие Донецк с 
Минском и Нижним Новго-
родом. На ниточку добрых дел 
нанижем ещё одну весомую 
«бусинку»: семнадцать тяже-
лобольных детей Донецкой и 
Луганской народных респу-
блик отправились на лечение 
в Москву.

Как резко контрастиру-
ют со всем этим инициативы 
официального Киева, от ко-
торых однозначно веет нена-
вистью! Так, советник главы 
МВД Украины Илья Кива 
считает, что жителей Донбасса, 
особенно молодёжь, необходи-
мо заставить любить страну, 
пусть и путём насильственной 
украинизации. Не менее о том, 
кто есть кто, говорит и инфор-
мация главы Госпогранслужбы 
Украины Виктора Назаренко о 
том, что в Луганской области 
начато строительство защитно-
оборонительных сооружений в 
рамках проекта «Стена». 

Жертвоприношение
Заметки по поводу | Запущенный в феврале 2014 года на киевском «майдане» по воле заокеанских кураторов, возомнивших себя 
вершителями мира, маховик жертвоприношений продолжает методичную работу и собирает свою жуткую жатву в Донбассе 

Анатолий КРУГЛОВ
г.Воронеж
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Очередная авантюра ВСУ под Дебальцево принесла новые жертвы.

Очередную военную авантюру 18-20 декабря ВСУ 
инициировали и провели в районе Дебальцево. Один 
из лидеров ополчения Донбасса, бывший комендант 
Горловки Игорь Безлер заявил, что вооружённые 
силы Украины за два дня боёв здесь потеряли убиты-
ми более ста человек. Есть потери и среди ополчен-
цев. И сделано это лишь для того, чтобы традиционно 
во всех смертных грехах обвинить Россию и вызвать 
очередной всплеск санкционной активности против 
неё. Такова людоедская логика тех, кто судорожно 
пытается сохранить власть, порождённую госпере-
воротом, как об этом говорит экс-президент страны 
Виктор Янукович. 

Александр КАРецКий

По словам Александра Меркулова, сегодня на учёте в 
территориальных органах Пенсионного фонда РФ по Во-
ронежской области состоит 747 тысяч человек. Средний 
размер пенсии в Воронежской области на 1 декабря 2016 
года равен 11483,69 рублям. При этом он отметил, что 
ежемесячная потребность на выплату пенсий и других 
социальных пособий за последние пять лет возросла в 1,4 
раза, составив в 2016 году 10,1 миллиарда рублей. 

– Таким результатам предшествовала, прежде всего, сво-
евременность проводимых мероприятий, исполнительные 
сроки которых установлены Правительством Российской 
Федерации, – говорит Александр Меркулов. – Индекса-
ция страховых пенсий на четыре процента для нерабо-
тающих пенсионеров состоялась 1 февраля 2016 года, а 
перерасчёт страховых выплат работающим пенсионерам, 
которых у нас более 174 тысяч человек, был произведён  
1 августа 2016 года. 

В уходящем году ряды воронежских пенсионеров по-
полнились на 40652 человека. Более 22 тысяч ухаживаю-
щих за нетрудоспособными гражданами стали получать 
ежемесячные компенсационные выплаты. Совершен-
ствовались и методы работы специалистов регионального 
Пенсионного фонда с клиентами. Так, в 2016 году активно 
начал внедряться электронный документооборот. На 
сегодня в электронную форму переведено уже более 711 
тысяч выплатных дел, что составляет почти 94 процента 
от их общего количества. 

Пенсионеров приглашают активнее пользоваться 
для получения требуемой информации различными 
электронными средствами. В личном кабинете на сайте 
Пенсионного фонда Российской Федерации можно полу-
чить ответ практически на любой интересуемый вопрос, а 
также подать заявление, например, о назначении и доставке 
пенсий. С начала 2016 года уже более 45 тысяч человек 
воспользовались такими услугами. 

Программе материнского (семейного) капитала (МСК) 
региональный Пенсионный фонд по-прежнему уделяет 
особое внимание. Начиная с января 2007 года и до на-
стоящего времени в Воронежской области выдано 94277 
государственных сертификатов на МСК. Более 55 тысяч 
их владельцев уже приняли решение о распоряжении 
средствами МСК, из них более 90 процентов выбрали 
улучшение своих жилищных условий. Законодательное 
решение депутатов Государственной думы разрешить ма-
терям в любое время получить единовременную выплату в 
размере 25 тысяч рублей из средств материнского капитала 
или в размере его остатка, который меньше этой суммы, 
дало возможность органам Пенсионного фонда в течение 
2016 года принять более 25 тысяч таких заявлений и пере-
числить на счета граждан более 540 миллионов рублей. 

– В 2016 году, – говорит Александр Меркулов, – мы 
начали осваивать новое направление расходования МСК. 
Речь идёт об оплате товаров и услуг, необходимых для 
реабилитации и социальной адаптации детей-инвалидов. 
Эту работу будем продолжать и в следующем году. 

Касаясь вопроса единовременной денежной выплаты, не 
облагаемой НДФЛ, Александр Меркулов напомнил о том, 
что в условиях сложившейся экономической ситуации в 
стране порядок ежегодной индексации пенсии был изменён. 
Вместо двух этапов в течение одного года с учётом реальной 
инфляции индексация была произведена только один раз 
на четыре процента. Для того чтобы компенсировать эту 
разницу, законодатели приняли решение выплатить всем 
пенсионерам по пять тысяч рублей, рассматривая это как 
дополнительное финансирование. Эти деньги получат пен-
сионеры в период с 13 по 28 января 2017 года, независимо 
от того, получают ли они пенсию через Пенсионный фонд 
РФ или ведомственные структуры. Если основная пенсия 
приносится или перечисляется до указанного периода, то 
эти деньги получит человек отдельно. Если же по каким-то 
причинам не удастся получить их в установленный срок, то 
в течение года нужно будет обратиться в отделение ПФР 
по месту жительства с соответствующим заявлением. После 
этого положенная денежная сумма будет донесена адресату 
до конца 2017 года. 

Отвечая на вопрос журналистов: «Как и насколько пла-
нируется проиндексировать основные пенсии в наступаю-
щем 2017 году?» – Александр Меркулов сказал, что при 
будущей индексации страховых выплат будет учитываться 
реальный уровень инфляции (пока ориентировочно эта 
цифра заложена в размере 5,8 процента). 

Учтут реальный  
уровень инфляции
Управляющий ГУ – Отделением Пенсионного 
фонда РФ по Воронежской области Александр 
Меркулов на пресс-конференции для журналистов 
подвёл итоги работы ведомства за прошедший год 
и проинформировал о задачах, стоящих перед об-
ластным ПФР в новом году. 

сОциУМ

Анатолий ХРУСТАЛЁВ

К этим выводам пришли аналитики Института обще-
ственного мнения «Квалитас», которые 25-26 октября 
нынешнего года методом телефонного интервью провели 
опрос 610 воронежцев старше 18 лет. И, тем не менее, сре-
ди жителей областного центра самым распространённым 
является мнение, что нынешние санкции США и Западной 
Европы в первую очередь ударят по рядовым жителям 
России. Так считают 29 процентов воронежцев.

На втором месте по степени ущерба оказались рос-
сийские элиты различных сфер: экономической, полити-
ческой, научной и культурной (22 процента). При этом 
бедные горожане чаще признают пострадавшими рядовых 
граждан (35 процентов), тогда как богатые беспокоятся об 
элите (30 процентов). На третьем месте в этом тревожном 
списке – средний класс (19 процентов), а на четвёртом – 
прозападная либеральная оппозиция (12 процентов). И 
только Президент РФ Владимир Путин и его окружение 
практически неуязвимы для подобных санкций – реже 
всего воронежцы называли этот ответ (шесть процентов). 
Хотя, возможно, именно Владимир Путин и окружение 
были главной целью санкционных стрел.

Аналитики ИОМ отмечают: если в 2014 году среди 
жителей Воронежа превалировало мнение, что санкции 
больнее всего ударят по российским элитам, то в последую-
щие годы воронежцы убедились в том, что экономический 
и политический кризис больнее всего бьёт по рядовым 
жителям России.

Больнее всего  
простым россиянам
Политические и экономические санкции стран За-
пада в отношении России беспокоят сегодня лишь 
34 процента воронежцев. А большинство горожан 
(65 процентов) не слишком волнуются на эту тему. 
И возможность прекращения поставок в Россию 
товаров и продуктов из стран Запада большинство 
жителей Воронежа (78 процентов) также не счита-
ют существенным поводом для беспокойства.
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поздравительная открытка

Вовсе не хотелось бы опережать события,  
но мы абсолютно уверены в том, что завтра, 28 декабря, 

заместителю губернатора Воронежской области 

Юрию Владимировичу
АГИБАЛОВУ 

будет сказано немало теплых и добрых слов. И поводом 
тому не только его день рождения, но и заслуживающие 
глубочайшего уважения деловые и человеческие каче-
ства. В переломные моменты новейшей истории Юрий 
Владимирович стоял у истоков правового оформления 
местных органов власти, став общепризнанным авто-
ритетом в сфере муниципального строительства. Эн-
циклопедически образованный, основательный во всех 
делах, рассудительный, обладающий талантом убеждать 
логикой и аргументами, Юрий Владимирович по праву 
считается опорой губернатора во многих вопросах за-
конотворческой деятельности.

А мы вновь искренне говорим во всеуслышание, что 
нас объединяют с Юрием Владимировичем лучшие 
годы нашей юности, имя которой – комсомол. За годы 
работы в комитете комсомола Воронежского СХИ, а 
затем в обкоме ВЛКСМ Юрий Владимирович не просто 
сформировался как яркая личность – он заявил о себе как командообразователь, как лидер, 
умеющий сплачивать друзей и единомышленников на решение самых сложных задач. И не 
случайно, что сегодня, когда опыт комсомола вновь востребован обществом, Юрию Влади-
мировичу доверено возглавить областной оргкомитет по подготовке к 100-летию ВЛКСМ. 
Усилиями Юрия Владимировича основным содержанием намеченных мероприятий стано-
вится обращение к участию комсомольцев разных поколений в реализации масштабных 
проектов в народном хозяйстве, их ратным подвигам во имя Отечества. Эти страницы нашей 
общей истории могут и должны стать отличным воспитательным примером и ориентиром 
для нынешней молодежи. 

Крепкого Вам здоровья, уважаемый Юрий Владимирович, счастья, новых успехов на 
государственном и общественном поприще!

Друзья по комсомолу.

Памяти  
Дмитрия Васильевича Буслова

Ушёл из жизни почётный гражданин Кантемировского 
района Дмитрий Васильевич Буслов.

Звание почётного гражданина Дмитрию Васильевичу 
присвоили в 2008 году за особые заслуги перед жителями 
Кантемировского района. Благодаря первому секретарю 
райкома КПСС Д.В. Буслову в районе построили Дворец 
культуры, больничный комплекс, клубы, школы в сёлах. 
По его инициативе создали межхозяйственный спецхоз 
«Начало». Вместе с активом района Дмитрий Васильевич 
решал вопросы строительства новых объектов не только 
культуры, образования, но и телефонизации, асфальти-
рования дорог. Дороги проложили от Митрофановки до 
Кантемировки, между Кузнецовским и Кантемировкой. 

Родился Дмитрий Васильевич в 1927 году в селе Дон-
Нечаевка Липецкой области. После окончания семи 
классов, с 1941 года по 1944 год, работал на военном за-
воде слесарем. С 1944-го по 1953 годы служил в рядах Советской Армии, прошел путь от 
рядового до командира взвода разведки. После увольнения из рядов Советской Армии 
работал на разных партийных должностях. С 1965 года по 1977 год – первый секретарь 
Кантемировского райкома КПСС. Его общий трудовой стаж составил более 50 лет. Он 
был депутатом областного Совета народных депутатов нескольких созывов и районного 
Совета.

Дмитрий Васильевич внёс огромный вклад в социально-экономическое развитие 
района. Он был принципиальным и уважаемым руководителем, который уделял большое 
внимание кадрам, пользовался большим авторитетом и заслуженным уважением среди 
жителей Кантемировского района. За свои заслуги награждён орденами Отечественной 
войны, Октябрьской революции, Трудового Красного Знамени и «Знак Почёта».

Администрация Кантемировского муниципального района выражает соболезнование 
родным и близким Дмитрия Васильевича Буслова. 

В.В. ПокусаеВ, а.Ю. криВошееВ, Г.В. Гончарук-иВаноВ,  
В.и. ФилатоВ, а.и. Харченко, н.В. ЯХненко.

В рамках программы «Земский доктор» в Истобнянскую 
амбулаторию ОГБУЗ «Губкинская ЦРБ» срочно требуются два 
врача общей практики (семейных врача), предоставляется 
ведомственное жилье (дом). 

В центре села Истобное открылось новое модульное 
здание центра врачей общей практики общей площадью 
349,6 кв. м, где расположено два офиса врачей общей практики, 
манипуляционная, процедурный, прививочный, физиотера-
певтический, стоматологический, смотровой кабинеты, палата 
дневного стационара на две койки. В амбулатории предусмо-
трена регистратура, гардероб, аптека, подсобные помещения, 

проведено горячее и холодное водоснабжение, канализация и 
газовое отопление, подведена компьютерная сеть и видеона-
блюдение. Село Истобное находится в 30 км от города Губкин, 
газифицировано, электрифицировано, действует водоснабже-
ние, телефонная сеть и Интернет. Дороги асфальтированы, 
имеется автобусное сообщение с районным центром.

Телефоны для справок: 
главный врач Кротова Ирина Викторовна 8 (47241) 5-56-83,
заместитель главного врача по кадрам Травкина Оксана 

Валерьевна 8 (47241) 7-61-20.
На правах рекламы.

ТРЕБУЮТСЯ ВРАЧИ

ВНИМАНИЕ: ТОРГИ!
 Шишкарев Александр Владимирович 

(ИНН 463222661077; СНИЛС 044-990-
898-07; почтовый адрес: 305016, г. Курск, ул. 
Советская, д. 15а, кв. 69; адрес электронной 
почты: post4sav@gmail.com; контактный 
телефон: +79103142284), член СОЮЗА 
«СРО АУ СЗ» (ОГРН 1027809209471; ИНН 
7825489593; 191015, Санкт-Петербург, ул. 
Шпалерная, д. 51, Литер А, офис 2-Н, №436), 
утвержденный финансовым управляющим 
гражданина Мартыновой (Харитоновой) 
Елены Леонидовны (дата рождения: 03 дека-
бря 1973 г., место рождения с. Нижнедевицк 
Нижнедевицкого р-на Воронежской обл.; 
СНИЛС 078-837-912-32; ИНН 360800599069; 
адрес места жительства: 397570, Воронеж-
ская обл., Воробьевский р-он, с. Воробьевка, 
ул. Красная, д. 3), признанной банкротом 
на основании Решения Арбитражного суда 
Воронежской области от 15 марта 2016 г. по 
делу №А14-17775/2015, и выступающий ор-
ганизатором торгов, сообщает о проведении 
в электронной форме первоначальных торгов 
по продаже имущества должника, входящего 
в состав Лота №1.

В составе Лота №1 продаже подлежит 
следующее имущество гражданина, предна-
значенное для осуществления предприни-
мательской деятельности, – запасные части, 
расходные материалы и аксессуары для авто-
мобилей российского и иностранного произ-
водства в количестве 88 наименований. Пол-
ный перечень имущества, входящего в состав 
лота, будет размещен в Едином федеральном 
реестре сведений о банкротстве и электронной 
торговой площадке. Ознакомление с иму-
ществом должника будет осуществляться в 
месте и в дни, согласованные с финансовым 
управляющим должника.

Открытые торги по Лоту №1 будут про-
водиться в форме аукциона с открытой 
формой представления предложений о цене 
имущества на электронной площадке ЗАО 
«Сбербанк-АСТ» (http://utp.sberbank-ast.
ru/Bankruptcy), принадлежащей оператору – 
ЗАО «Сбербанк-АСТ» (ОГРН 1027707000441; 
ИНН 7707308480; 127055, г. Москва, ул. Но-
вослободская, д. 24, стр. 2).

Проведение аукциона по Лоту №1 назначе-
но на 2 февраля 2017 г. в 11 часов 00 минут (вре-
мя электронной площадки). Начальная цена 
продажи имущества, входящего в состав лота, 
– 65 000 (шестьдесят пять тысяч) руб. 00 коп.  
Шаг аукциона – 10% (десять процентов) от 
начальной цены продажи имущества.

К участию в торгах по продаже имущества 
должника допускается заявитель, который в 
установленный настоящим сообщением срок 
представил заявку на участие в торгах по соот-
ветствующему лоту и на основании заключен-
ного договора о задатке внес на счет организа-
тора торгов № 40802810000300000977 в ПАО 
«Курскпромбанк» г. Курск (БИК 043807708; 
кор. счет №30101810800000000708) задаток 
в размере 20% (двадцать процентов) от на-
чальной цены продажи этого лота в срок, 
обеспечивающий его поступление на этот 
счет до 24 часов 00 минут последнего дня 
приема заявок.

Заявки на участие в торгах представляются 
оператору электронной площадки в форме 
электронных документов в течение 25 рабо-
чих дней, начиная с первого рабочего дня, 
следующего за днем размещения сообщения о 
проведении торгов на электронной площадке, 
с 00 час. 00 мин. первого дня приема заявок 
до 24 часов 00 минут последнего дня приема 
заявок. 

Заявка на участие в открытых торгах долж-
на содержать: 

обязательство участника открытых тор-
гов соблюдать требования, указанные в 

сообщении о проведении открытых торгов; 
действительную на день представления за-
явки на участия в торгах выписку из Единого 
государственного реестра юридических лиц 
или засвидетельствованную в нотариальном 
порядке копию такой выписки (для юриди-
ческого лица); 

действительную на день представления за-
явки на участие в торгах выписку из единого 
государственного реестра индивидуальных 
предпринимателей или засвидетельствован-
ную в нотариальном порядке копию такой 
выписки (для индивидуального предпри-
нимателя); 

копии документов, удостоверяющих лич-
ность представителя юридического лица, 
подписавшего заявку; 

копии документов, удостоверяющих лич-
ность заявителя – физического лица, над-
лежащим образом заверенный перевод на 
русский язык документов о государственной 
регистрации юридического лица или госу-
дарственной регистрации физического лица в 
качестве индивидуального предпринимателя 
в соответствии с законодательством соответ-
ствующего государства (для иностранного 
лица); 

копию решения об одобрении или о со-
вершении крупной сделки, если требование 
о необходимости наличия такого решения 
для совершения крупной сделки установлено 
законодательством Российской Федерации и 
(или) учредительными документами юриди-
ческого лица и если для участника открытых 
торгов приобретение имущества (предприя-
тия) или внесение денежных средств в каче-
стве задатка являются крупной сделкой; 

фирменное наименование (наименование), 
сведения об организационно-правовой форме, 
о месте нахождения, почтовый адрес (для 
юридического лица), фамилию, имя, отчество, 
паспортные данные, сведения о месте жи-
тельства (физического лица, представителя 
юридического лица), номер контактного теле-
фона, адрес электронной почты, идентифика-
ционный номер налогоплательщика; копии 
документов, подтверждающих полномочия 
руководителя (для юридических лиц); 

сведения о наличии или об отсутствии 
заинтересованности заявителя по отноше-
нию к должнику, кредиторам, арбитражному 
управляющему и о характере этой заинтере-
сованности, сведения об участии в капитале 
заявителя арбитражного управляющего, а 
также саморегулируемой организации ар-
битражных управляющих, членом или руко-
водителем которой является арбитражный 
управляющий. 

Документы, прилагаемые к заявке, пред-
ставляются в форме электронных документов, 
подписанных электронной цифровой под-
писью заявителя.

Победителем открытых торгов признается 
участник торгов, предложивший за лот наи-
более высокую цену. Договор купли-продажи 
имущества должен быть заключен с победи-
телем торгов в срок, не превышающий пяти 
дней с даты получения соответствующего 
предложения от финансового управляющего 
гражданина. Оплату по договору купли-
продажи покупатель обязан произвести в 
полном объеме в течение тридцати дней со 
дня подписания этого договора путем пере-
числения денежных средств на расчетный 
счет гражданина № 40817810333000961505 
в Курском отделении N8596 ПАО Сбер-
банк г. Курск (БИК 043807606; кор. счет  
№ 30101810300000000606). Передача иму-
щества покупателю осуществляется после 
полной оплаты этого имущества.

На правах рекламы.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ 
Квалификационная коллегия судей Воронежской области объявляет  

об открытии вакансий по должностям судей и проведении конкурса на их замещение:
Судья Воронежского областного суда  ......................................................................................................... 1 ед.
Заместитель председателя Россошанского районного суда  ................................................................ 1 ед.
Судья Коминтерновского районного суда г. Воронежа  ........................................................................ 1 ед.
Судья Левобережного районного суда г. Воронежа  ............................................................................... 2 ед.
Судья Новоусманского районного суда ...................................................................................................... 2 ед.
Судья Нижнедевицкого районного суда  .................................................................................................... 1 ед.
Судья Острогожского районного суда  ........................................................................................................ 3 ед.
Судья Россошанского районного суда  ........................................................................................................ 1 ед.
Мировой судья с/у № 4 в Острогожском судебном районе  ................................................................ 1 ед.
Мировой судья с/у № 2 в Панинском судебном районе  ....................................................................... 1 ед.
Мировой судья с/у № 2 в Хохольском судебном районе  ..................................................................... 1 ед.
Мировой судья с/у № 1 в Бобровском судебном районе  ..................................................................... 1 ед.
Мировой судья с/у № 3 в Бобровском судебном районе  ..................................................................... 1 ед.

Выдача необходимых бланков, приём заявлений для участия в конкурсе и документов, указанных 
в пункте 6 статьи 5 Закона РФ «О статусе судей в Российской Федерации», производятся ежедневно в 
рабочие дни с 14 часов 00 минут до 18 часов 00 минут в Дополнительном здании Воронежского областного 
суда (г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, д.41, ком. 15). Телефоны для справок: (473) 222-65-03; 271-99-80.

Официальный сайт квалификационной коллегии судей Воронежской области – http: //vor.vkks.ru.
Завершится прием документов 31 января 2017 года в 17 часов 00 минут (время московское).
Рассмотрение поступивших заявлений состоится 19 апреля 2017 года с 14 часов 00 минут в Допол-

нительном здании Воронежского областного суда (г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, д.41, ком. 28). 
На правах рекламы.

ОБЩЕСТВЕННЫЕ СЛУШАНИЯ
1 февраля 2017 года в 14 часов 00 минут в здании администрации Бобровского му-

ниципального района Воронежской области по адресу: Воронежская область, г. Бобров, 
ул. Кирова, 32а, 2-й этаж, малый зал заседаний, состоятся Общественные обсуждения по 
проектам технической документации на пестициды: Панцирь, КС (600 г/л тиаметоксама); 
Фидес, КЭ (100 г/л феноксапроп-П-этила); Промекс, КС (500 г/л прометрина); Флокс, ВДГ 
(750 г/кг ципродинила); Ореол, КЭ (104 г/л галоксифоп-Р-метила); Импекс Дуо, ВРК (33 г/л 
имазамокса + 15 г/л имазапира).

Общественные слушания (обсуждения) проводятся для последующей государственной 
регистрации пестицидов. Указанные выше пестициды будут использоваться на всей терри-
тории Российской Федерации. 

Материалы проектов технической документации на пестициды доступны для рассмо-
трения и подготовки замечаний и предложений заинтересованных лиц с 28 декабря 2016 
года по адресу: 397700, Воронежская область, г. Бобров, ул. Кирова, 32 а, Администрация 
Бобровского муниципального района Воронежской области, тел.: +7 (495) 607-21-31, e-mail: 
nvladina@rambler.ru. Замечания и предложения от граждан и общественных организаций по 
проектам технической документации принимаются в письменном виде с 28.12.2016 года по 
28.01.2017 года с 09 часов 00 минут до 13 часов 00 минут по адресу: 397700, Воронежская 
область, г. Бобров, ул. Кирова, 32 а, Администрация Бобровского муниципального района 
Воронежской области, тел.: +7 (495) 607-21-31, e-mail: nvladina@rambler.ru.

Разработчик проектной документации – ООО «Гринвуд Плюс».

Проведение общественных обсуждений обеспечивает вышеуказанная организация со-
вместно с администрацией Бобровского муниципального района Воронежской области.

На правах рекламы.

хОККей

леонид ХруЩЁВ

«Буран» (Воронеж) –  
«Ариада-НХ» (Волжск) – 2:6

В матче первого круга нашей команде удалось одолеть сопер-
ника на выезде, поэтому воронежские болельщики надеялись на 
повторение пройденного. Их веру в успех укрепила первая шайба, 
заброшенная Антоном Тихомировым на тринадцатой минуте. 
После этого преимущество перешло к гостям, которым удалось 
в каждом периоде по два раза огорчить вратаря Виталия Панты-
кина и его партнёров. У «Бурана» в третьем периоде отличился 
Андрей Белозёров.

«Буран» (Воронеж) –  
«Саров» (Нижегородская область) – 2:5

После первого периода счёт не был открыт – 0:0. В начале 
второго отрезка матча соперники обменялись заброшенными 
шайбами – 1:1. На старте третьего периода вновь обозначилось 
равновесие – 2:2, после чего гости заметно прибавили в движении 
и добились заслуженной победы. Отметим, что в составе «Бурана» 
шайбы забросили Александр Железнов и Руслан Амиров. 

«Буран» (Воронеж) –  
«Нефтяник» (Альметьевск) – 2:3

Пожалуй, самым упорным и зрелищным в этой домашней 
серии игр выдалось противостояние с действующим обладателем 
Кубка Братины. Альметьевцы отличились первыми, но Дмитрий 
Жарков счёт сравнял. Во втором периоде гостям удалось до-
биться вполне комфортного преимущества в счёте – 3:1, однако 
Мирослав Железняков вернул интригу матчу. В третьем отрезке 
воронежцы приложили немало усилий, чтобы перевести игру в 
овертайм, но, увы… 

«Буран» (Воронеж) –  
«Барс» (Казань) – 3:6

Сценарий этого матча был схож с поединком с «Ариадой». 
«Барсы» владели заметным преимуществом и довели дело до 
победы, забросив в каждом периоде по две шайбы. Хозяева льда 
отметились точными бросками Мирослава Железнякова, Евгения 
Крутикова и Романа Копиенко. 

«Кристалл» (Саратов) –  
«Буран» (Воронеж) – (–:+)

В связи со снятием с чемпионата ВХЛ саратовского «Кристал-
ла» «Бурану» засчитаны три очка, что помогло подопечным Сер-
гея Карого покинуть последнюю строчку в турнирной таблице.

*  *  *
– Хоккей – это эмоции, азарт, напряжение. А когда поло-

вина игроков выходит с настроем играть «как получится», то 
это недопустимо, – отметил главный тренер «Бурана» Сергей 
Карый. – Около десяти игроков хотят уйти из «Бурана», просят 
их отпустить. Вот и голкипер Пантыкин написал заявление. На 
матч с «Барсом» мы попросили Виталия хотя бы присутствовать 
на скамейке запасных на крайний случай. С учётом того, что в 
«Россоши» осталось тоже два вратаря, то возникает кадровый 
вопрос на этой позиции. Получается, имеем три голкипера на 
две команды.

– Но в исключительном случае вашей команде могут раз-
решить дозаявить хотя бы вратаря?

– На клуб наложен запрет на регистрацию новых игроков. 
Только в чём виноваты ребята, если нам не разрешают это де-
лать? Я не совсем понимаю. Ситуация просто патовая, но будем 
стараться искать пути решения этих проблем.

– «Бурану» приходится всё сложнее и сложнее. Как быть в 
сложившейся ситуации, что делать?

– Директор клуба собирается писать письмо губернатору с 
просьбой обратить на нас внимание.

– Несмотря на поражения, многие болельщики аплодисмен-
тами провожали команду после игры…

– Большое спасибо им за это. У нас остались истинные хок-
кейные болельщики, которые поддерживают команду, чтобы не 
случилось. Мы им за это очень благодарны! Несмотря на наше 
турнирное положение, на домашние игры «Бурана» порой ходит 
больше любителей хоккея, чем в некоторых других городах. Не-
обходимо играть ради них!

*  *  *
В уходящем году воронежцам осталось провести всего один 

выездной матч против «Дизеля». Но участие в нём «Бурана» 
остаётся под вопросом. По обоюдному соглашению сторон были 
расторгнуты контракты с защитником Максимом Гончаренко и 
форвардами Виктором Кальным и Романом Копиенко.

В лучшем случае команда выйдет на пензенский лёд в усе-
чённом составе. В худшем – не поедет на выезд вообще. О том, 
сможет ли «Буран» продолжить свои выступления в ВХЛ, станет 
известно в ближайшее время. 

У «Бурана» 
критическая 
ситуация

Матч «Буран» – «Нефтяник» оказался последним  
для голкипера Виталия Пантыкина. Устав от финансовых  

ожиданий, команду покидают и другие игроки.

В заключительных домашних матчах уходящего года 
наша ледовая дружина не смогла пополнить свой 
скудный очковый багаж. Но, тем не менее, подопеч-
ным Сергея Карого всё же удалось покинуть послед-
нее место в турнирной таблице. Причём долгождан-
ные три очка воронежцы получили без боя…
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поздравительная открытка

Сегодня отмечает  
своё семидесятилетие 

Лев  
Николаевич 

ЯцкОВ.
Мы поздравляем Льва 
Николаевича  
с этим праздником  
и желаем юбиляру здоровья,  
благополучия, спортивных успехов, удачной 
рыбалки, отличного настроения.

Коллеги по работе.

28 декабря отмечает свой день рождения 
Тамара Николаевна 

МАкАрОВА.
Уважаемая Тамара Николаевна!  

Поздравляем Вас и желаем здоровья,  
удачи, прекрасного настроения, успехов!

Сотрудники.


